

“Marco Antonio me pidió que dejara firmados los cheques porque él podía necesitarlos para el negocio que iba a desarrollar”

Extractos de la declaración de Tonka Tomicic ante el Ministerio Público por el Caso Relojos

Reveló también que cuando comenzaron los problemas financieros, Parived empezó a factorizar sus cheques.

EQUIPO EL DÍA

La animadora de televisión Tonka Tomicic declaró ante el fiscal Eduardo Baeza, en la causa que involucra a su ex marido, Marco Antonio López. Esta declaración fue publicada en extenso por el diario “La Tercera” (puede leer el testimonio completo en <https://bit.ly/4cAp0an>). Acá los párrafos esenciales.

Indique y describa cómo ha conformado su patrimonio.

“He trabajado desde los 13 años de edad ininterrumpidamente. Comencé trabajando en publicidad y en desfiles de moda, por el que me pagaban entre 15 y 50 mil pesos por probarme ropa y desfilar. Diez años después logré llegar a la televisión y desarrollar una actividad exitosa como presentadora de televisión, rostro publicitario de grandes compañías nacionales e internacionales y en grandes eventos sociales, lo que me permitió aumentar considerablemente mis ingresos. Durante varios años fui la profesional mejor pagada de la televisión llegando a ganar 40 millones de pesos mensuales más todos los ingresos provenientes de las otras actividades por las cuales firmé contratos de uno a tres años por sumas que oscilaban entre los 80 y 250 millones de pesos”.

Describa su relación con el imputado Marco Antonio López.

“A Marco Antonio lo conocí el año 2002, durante un tiempo fuimos amigos, luego comenzamos a pololear, después nos fuimos a vivir juntos como pareja y finalmente, nos casamos el 2014. Fue una relación sentimental que se prolongó por más de 20 años.

“Recuerdo que Marco Antonio se presentó como un hombre muy espiritual, sabio, austero, y a la vez muy entusiasta por las cosas positivas de la vida. Una persona muy especial en relación con las que yo había conocido hasta esa época. Él había viajado por el mundo y cultivado una profunda espiritualidad y amistad con muchos maestros, en especial de la India. Me dijo que uno de ellos lo había bautizado como Parived, razón por la cual sus amigos le dicen Pari.

“Cuando conocí a Marco Antonio, éste vivía modestamente en una pequeña casa de adobe en la comuna de Lo Barnechea y me dijo que se dedicaba a la espiritualidad y para vivir vendía cuadros y antigüedades. Su espiritualidad coincidía con la forma sencilla y digna que vivía. Además, nunca había conocido a una persona que tuviera tanta sensibilidad y generosidad con las personas modestas, a las que siempre in-

tentaba ayudar.

“Con Marco Antonio nos hicimos pareja y nos casamos. Yo estuve profundamente enamorada, porque desde que lo conocí sentí que renací y todo comenzó a funcionar de maravilla, en lo personal y profesional. Siempre sentí que sus consejos y orientaciones fueron la clave de nuestra relación y de mi éxito profesional.

“Una vez que consolidamos nuestra relación de pareja, él dejó de trabajar y se abocó íntegramente a mi persona, como pareja y como mi consejero espiritual, profesional y después como administrador de lo que yo ganaba.

“En ese contexto Marco Antonio, por el año 2006, aproximadamente, comenzó a hacerse cargo de todo lo que estuviera relacionado con compras, pagos, manejo de dinero con absoluta libertad. Como dije Marco no trabajaba y tuvo un emprendimiento en la minería (cobre y oro) que yo siempre apoyé porque deseaba que surgiera y fuera exitoso. Nunca me entregó detalles del emprendimiento, pero siempre me dijo que si el negocio resultaba sería un gran negocio. Una de las características que hoy reconozco de Marco Antonio es que tenía la tendencia a no darle importancia a las cosas materiales, nunca pensó en ahorrar para el futuro y yo nunca se lo hice ver, pero, por otro lado, le encantaba la buena vida y los lujos y formar parte de un entorno social de contactos.

“Hoy me arrepiento mucho no haberme dado cuenta que debía ser cuidadosa y estricta con la administración de mis recursos.

“Su negocio en el ámbito minero fue puro gasto y nunca prosperó como esperábamos. No obstante, yo siempre lo apoyé económicamente y nunca le pedí explicaciones, por lo que yo no tenía conocimiento del detalle de tales negocios.

“Recuerdo que cuando llegó la pandemia me dijo que todo se había estancado, que el mundo entero se estaba paralizand así que el negocio no resultaría en los tiempos previstos. Los gastos que se habían realizado más la mala administración de Marco Antonio eran excesivos y mi sueldo empezaba a no alcanzar para cumplir con todos los compromisos que se habían generado por su negocio minero. Yo estaba copada con mis créditos bancarios y los bancos no le prestaban dinero porque él nunca trabajó. Fue entonces que, aproximadamente el 2019, me comunicó que para obtener liquidez y arreglar los asuntos económicos comenzaría a factorizar mis cheques, ante lo cual, como siempre, no pregunté donde, con quién, cuánto, ni ningún detalle de lo que haría Marco Antonio. Nunca me preguntó ni informé de nada de lo que hacía con los cheques que factorizaba y yo nunca le pregunté.

“Recuerdo que le pregunté por qué lo investigaban y me dijo que estuviera tranquila, que no había nada indebido y que confiáramos en la justicia. Esa misma semana me acompañó al Canal 13 para dar explicaciones por el caso penal”.

Relate cuál era la ocupación de Marco Antonio López Spagui y si usted tenía conocimiento de sus actividades económicas.



Tonka Tomicic.

DAVID VELASQUEZ

“Cuando conocí a Marco Antonio, coincidió con mi primer contrato importante en televisión, en TVN. Él se dedicaba a vender antigüedades y era una persona que leía mucho sobre temas espirituales y de conocimiento personal. Una vez que formalizamos la relación, Marco Antonio comenzó a dedicarse casi en forma exclusiva a apoyarme y asesorarme en mi actividad. Yo trabajaba mucho, con horarios extenuantes y él comenzó a compatibilizar sus actividades, que básicamente y en el último tiempo fue su negocio minero, con un apoyo activo a mi carrera profesional.

“Nuestro estilo de vida, de manera natural, cambió muchísimo, pues lo que ganaba en la televisión, nos permitía tener una vida acomodada. Todo lo que ganaba era para - de los dos, sin restricciones, preguntas ni cálculos.

“Otra actividad que desarrolló Marco Antonio dice relación con un negocio minero de cobre y oro en el Norte de Chile, cerca de Copiapó. Este emprendimiento, cuyos detalles nunca conocí, comenzó antes de la pandemia y lo apoyé sin limitaciones, pero nunca fue lo exitoso que esperábamos”.

¿Usted participaba de los negocios que Marco López hacía?

“Nunca conocí detalles del negocio minero. Ese proyecto minero lo apoyé porque podía ser una inversión económica y era su gran sueño, además que confiaba ciegamente en él. Pero fuera de eso nunca intervine porque no era mi área. Además, mi trabajo era absorbente y a tiempo completo. Cuando le consultaba sobre ese negocio me daba respuestas generales.

“Además, nunca tuve conocimiento que él estuviera en el negocio de artículos de lujo. Le gustaban los autos de lujo y también los relojes de lujo, de hecho, el año 2010 le regalé una marca IWC que compré en la tienda HBC, que luego él vendió, durante todos los años que estuvimos juntos debe haber tenido no más de tres relojes para su uso personal. Nunca supe que él se dedicara a la venta

de relojes y nunca observé este tipo de especies en nuestro hogar.

“Cuando comenzaron los problemas financieros, también comenzó a factorizar mis cheques”.

¿Está en condiciones de explicar todos los movimientos bancarios que usted registra?

“Como ya dije era Marco Antonio quien administraba los recursos que yo generaba. Yo lo apoyo en eso porque quería que él fuera exitoso y se sintiera feliz conmigo, lo quería mucho. Él tenía total acceso a mis cuentas corrientes, conocía mis claves bancarias y en estos temas nunca cuestioné sus decisiones o la forma en que administraba los bienes hasta que el tema hizo crisis”.

Explique los siguientes movimientos bancarios que registra:

“Lo que puedo decir es que mis cheques fueron factorizados por diferentes empresas y personas sin que yo tuviera conocimiento de esas empresas y personas, montos e intereses pactados”.

¿Los cheques fueron firmados por usted en todos los casos?

“Como he dicho, sí. No recuerdo la fecha, pero en una oportunidad Marco Antonio me pidió que dejara firmados los cheques porque él podía necesitarlos para el negocio que estaba o iba a desarrollar. Él también maneja las claves de la cuenta corriente bancaria (sociedad y personal) y en general tenía libre acceso a los recursos que yo generaba, además en la sociedad éramos justamente socios y él era el representante de la empresa y gerente general.

“Durante el periodo en que mantuve mi relación de pareja y luego matrimonio con Marco Antonio nunca realicé operaciones comerciales de compra y venta de relojes de alta gama y joyas. Nunca supe ni tuve conocimiento de que Marco Antonio se dedicara a este tipo de negocio y que utilizara mis cheques para garantizar o comprar este tipo de artículos. Lo que sí puedo decir es que le gustaban mucho los relojes (también los autos), no era un coleccionista, debe haber tenido en total durante el periodo que estuvimos juntos unos tres relojes, yo le regalé uno de marca el 2010 de la tienda HBC de Alonso de Córdova.

“En lo que dice relación a las sociedades que he creado, todas tuvieron por finalidad desarrollar una actividad comercial y no prosperaron por diversas razones.

“Durante mi desempeño profesional en la televisión abierta y en múltiples actividades en las que fui rostro de importantes marcas logré ganar mucho dinero, que ingresó a cuentas corrientes bancarias; dinero que en los hechos fueron administrados por Marco Antonio López, desde la sociedad que teníamos en conjunto y quien tenía toda mi confianza y amor. Él manejaba mis claves bancarias, los cheques que yo firmaba y gestionaba los saldos de las cuentas corrientes para hacer el negocio minero que nunca fue exitoso, del que nunca conocí detalles.

“Quiero ser enfática en señalar que nunca supe ni participé del negocio de compra y venta de relojes y joyas de alta gama”.